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國立宜蘭大學 113學年度第 1學期與校長有約 

學生提問與單位答復 

受會單位 項次 學生提問 業管單位回復 發言單位 

教務處 1 

建議學校教務系統增
設「系排」與「GPA」方
便學生線上即可查詢。 

1. 將與系統組討論研議後建置；系排列
為優先，GPA次之。 

2. 若同學有即刻需求，可透過申請中文
名次證明及英文歷年成績單獲取。若
仍有其他相關問題，歡迎與註課組聯
繫。 

化材三乙 

學務處 

2 

建議學校將服務學習
時數從畢業門檻中廢
除或降低至 80小時。 

1. 多元學習能力為本校畢業門檻之一，
主要分為「服務奉獻」、「多元成長」
及「專業進取」等三大領域；其中「服
務奉獻」至少 20 小時、「多元成長」
至少 20小時、「專業進取」至少 20小
時，另外的彈性 40小時，學生可從上
述三大領域中自由選擇所需要的活
動，並取得時數。 

2. 有關多元學習認證時數，學生可自由
選擇參與校內或是校外所辦理之上述
三大領域相關活動來取得。 

3. 相關規定可至本校首頁>行政單位>學
生事務處>職涯發展中心>多元學習認
證專區項下查詢。 

化材三甲 

3 

宜大島嶼網頁要使用
VPN 才能登錄，很不方
便，建議改善。 

學務處： 
1. 有鑑於近年資安防護觀念提升，本校

對於部分資訊進行瀏覽權限管控，並
僅限內部網路或 VPN 連線瀏覽，以確
保資料安全及線上隱私權。 

2. 因宜大島嶼可查詢之內容為學生個人
資料，考量資訊安全因素，故更改為
於校內網域可正常使用，校外則使用
SSLVPN 登入後，即可正常使用該服
務。 

圖資館： 
該系統目前並無廠商維護，有較高的資安
疑慮，故只能限校內使用。建議學務處評
估該系統是否繼續留用，本館未來可依業
務單位需求，規劃重新開發學生學習履歷
系統。 

電子四甲 

4 

往男宿後方資源回收
室的地面道路凹凸不
平容易積水，建議改
善。 

生輔組已於 10 月 14 日至總務處系統報
請維修道路路面，並持續追蹤後續維修狀
況。 環工一 
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學務處 

5 

社團評鑑的評分項目
透明化，各社團都可以
知道自己在各項目的
分數，讓大家可以知道
是哪裡比較低分加以
改進，並告知改進方
法。 

1. 歷屆校社評及全社評皆以公布總成績
與等第方式辦理。若想知悉各項目評
分，可與社長或社內窗口及課外活動組
洽詢。 

2. 另外，歷年社團成果觀摩競賽成績皆會
於競賽後的一周內，公告於宜大社團
LINE 群 組 及 課 外 組 網 頁
(https://niuosa.niu.edu.tw/p/406-
1004-57052,r328.php )。 

3. 社團成果觀摩競賽評審建議的部分，也
會透過社團成果觀摩競賽官方 LINE群
組，逐一轉知各社團窗口或社長。 

生機四 

6 

評鑑成績較高者的報
告，當範例帶起各社團
的經營模式。 
 

課外組尊重各優秀隊伍之分享成果之意
願，也期許各社團之間有更多的交流與互
動，有意願提升成果品質的社團可於社團
成果觀摩競賽的交流時間或日常時段，與
獲獎社團多多交流請益。 

7 

提高各社團的補助費
用，讓各社團可以舉辦
多種活動，使宜蘭大學
的社團風氣更好。 
 

1.課外組已開始研討修法內容，期望能在
同樣有限經費之下，將經費以更有效的
方式挹注於更活躍的社團。 

2.待法規審核通過會於第一時間公告予
社團知悉，屆時歡迎大家多多提案。 

8 

安排一個社團一間獨
立教室或練習室，讓各
社團有獨立空間活動。 
 

1. 目前學校有 81個社團，因空間有限，
課外活動組管理的場地教穡大樓
306-310 教室(夜間)及學生活動中心
春男廳、入口門廳、西側廣場、地下
室交誼廳、多功能室 A、B、C、D、E、
三四五樓交誼廳、研習室 A、B、C。 

2. 目前無法供應每一社團都有獨立的教
室或練習室，建議可以優先運用社團
辦公室或依國立宜蘭大學學生社團借
用活動場地作業規則借用課外組管理
的場地空間辦理活動。 

9 

課外組老師與各社團
社長，可以有一個月兩
次的開會時間，可以讓
學生跟校方有討論及
交流，幫助學生解決困
難。 

考量到同學所遇到的困難相對緊急與重
要，非常歡迎有需協助的社團，隨時於上
班日的非午休時段來課外活動組辦公室
與職員們共同討論。組內亦會討論另行辦
理會議與社團交流。 

總務處 

10 

學校的腳踏車停放的
位置可以設立多一點
嗎?(像是每一棟大樓
前 都 有 一 個 停 放 場
所。) 

本校目前已於各大樓設有腳踏車停車架
供騎者使用，惟因使用者眾，或原設置位
置不符需求，本案將依實際情形檢討增設
停車架以符需求。 

生動一乙 

11 

女宿後方機車停車場
出口的人行道，逢雨必
淹無法通行，建議改

本案因涉人行道管理單位維管權責，將函
請宜蘭市公所協助處理。 環工一 
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善。 

總務處 

12 

圖資館旁的機車停車
場可以改為車牌辨識
系統嗎? 

1. 該場目前並未納入本校收費機車停車
場範圍，凡本教職員工生持證均得停
放；如欲改變為車牌辨識系統，必以
納入收費機車停車場範圍始有實益，
否則將無法管控停車者是否為本校教
職員工生。 

2. 因本案涉及未申請停放收費機車停車
場之教職員工生權益，爰將列入本校
校區交通管理委員會討論，並依決議
事項辦理。 

生動一乙 

13 

晚上(約 21:00)時，體
育館及操場之間的側
門通道 (往女中路出
口)未開燈，希望能開
燈以保障夜間學生用
路安全。 

本案係噶瑪蘭文化廊道照明，常時均以時
間自動控制，前因停電跳脫後原設定啟閉
時間失常，已請廠商復歸並恢復正常運
作。 外文三 

14 

建議綜合行政大樓靠
操場的走道晚上請開
路燈。 

本案將提請營繕單位將該段走道改善為
感應式啟動。 資工一 

15 

建議經管系能有自己
的系館大樓。 

校內學術單位空間皆以院為單位，各系並
無單獨大樓，系上如有空間需求，仍應由
單位會議、空間規劃小組會議及校園規劃
委員會議審議，始得辦理。 

經管三甲 

16 

教穡大樓的教室打掃
工作，可否提供服務時
數給學生登記，創造雙
贏。 

教穡大樓教室打掃目前係採外包方式由
廠商負責，且為配合上課時間，均於晚間
22 時以後或假日才進行打掃。為確保長
期打掃成效及配合實際管理需要，本案將
以維持原勞務採購之方式。 

食品三乙 

17 

教穡大樓七樓經管系
走道靠校門方向的綠
色柵欄已經放很久，影
響上廁所及行走很不
方便，建議儘快拆除。 

1. 教穡 5~7 樓為設置防墜欄杆設施，將
原欄杆扶手拆除，現況女兒牆高度不
足，為施工及安全需要，先行以施工
圍籬隔離施工及潛在危險區域，並能
維持廁所使用功能，惟造成不便尚請
師生諒解配合。 

2. 該工程防墜欄杆已於工廠製作完竣，
刻正辦理廠驗後，將依序安排進場安
裝施工，預定至 11月中旬完成。 

經管三甲 

18 
建議學校的廁所能放
置衛生紙。 

本校因經費有限，暫無法提供各大樓廁間
衛生紙。 資工一 
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19 

建議合作社能搬至教
穡大樓一樓(以前原資
中心位置)，以增加學
生消費意願。 

合作社為獨立法人非校內單位，爰其空間
使用係與校方簽訂場地租用契約，本年度
場租合約已簽訂，故暫無法調整，後續將
視校內空間使用需求並與合作社討論後
再行研議。 

食品三甲 

圖資館 

20 

建議圖書館 i讀書空間
延長至晚上 12:00。 

1. 因配合館內 2F新設宜大記憶庫展區，
原 2 樓的 i 讀書中心已於 112 年 9 月
11日遷移至 5樓重新開放使用，服務
對象擴大至全校教職員工生，座位也
由原有的 204 位縮減為 156 位。今年
9 月再配合教務處數位學習資源中心
「數位第一攝影棚空間優化改善計
畫」工程，調整座位配置，座位數不
變。 

2. 統計 112 年 9 月至 113 年 9 月共計有
32,757 人次使用，平均每天約有 100
人次，每小時大約只有 8 人，平常使
用率並不高。 

3. 加上現有的空間並無獨立的動線可以
進出，若要在閉館後再延長時間，須
考量館舍的安全、電費以及看館人力
的增加。 

4. 綜合使用人次、動線及人力等因素，
暫時不考慮延長開放時間，請同學見
諒。 

資工一 

21 

不要強制學生校務系
統更改密碼(目前外面
網站都會詢問是否要
沿用上次密碼)，而且
還不能使用前三次的，
很不方便。另外最近只
要登錄系統都會寄信
通知很擾民，應該是常
登錄的裝置不用寄信
通知，有異常登錄的再
通知。 

1.依據「資通安全責任等級分級辦法-附
表十資通系統防護基準」規定：密碼變
更時，至少不可以與前三次使用過之密
碼相同，本校為公務機關，必須遵守法
規規定，請同學見諒。 

2.未來本館系統組將就資安防護效度，評
估調整系統登入通知寄信頻率。 

電子四甲 

環安衛 

中心 
22 

近期不少地方飲水機
無法正常使用，教穡大
樓 1樓、行政大樓 1樓
綜 101教室前，以及體
育館 1樓，建議儘速檢
查維修。 

1. 教穡大樓 1 樓因抽水馬達故障，導致
無法供水，已於 9月 30日維修完成，
正常供水。 

2. 行政大樓綜合大樓 1樓飲水機已於 10
月 7日維修完成，正常供水。 

3. 體育館 1樓飲水機供水來自 B1，目前
B1因廁所工程施工無法供水，預計工
程於 12月完工。同學們可至 1樓器材
室旁飲水機使用。 

經管二乙 
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運教 

中心 

23 

宿舍前的籃球場籃網
很多都破了，建議可以
更換。 

時化球場籃網預計 10 月 30 日前全數完
成更新，若同學有發現破損，可立即通知
體育館器材室進行修繕。 

生動一乙 

24 

建議學校可以購買(60
磅以上)在體育館健身
房的啞鈴並改善其把
手大小不一的問題。 

已列入今年度重訓室器材更新需求討論，
研議後評估是否購入。 

化材三甲 

25 

體育館地下室運動時
間可以開冷氣嗎? 

目前體育館於平日上課期間、17 點後及
假日開放期間，只要地板反潮濕滑，即會
開啟空調；若非上述使用時段，將視當時
場地之溫度及人數多寡決定是否開啟空
調，避免超過學校的契約容量。 

資工一 

員生消費

合作社 
26 

希望合作社可以將便
當的擺放位置更改一
下，中午 12 點進去想
要看便當的人潮會跟
正在排隊結帳的人擠
在一起，也容易造成插
隊的情形，希望可以規
劃更好的動線。 

合作社將重新檢討結帳排隊動線，10 月
30 日前完成排隊地面引導指示標籤張
貼，以方便同學排隊結帳，也避免影響選
購便當的同學。 

經管一甲 

 


